

Emmaüs en Europe



Bonjour à toutes et à tous,

Ce mois-ci, nous nous intéressons à la composition de la nouvelle Commission européenne, l'une des principales institutions de l'Union européenne. Nous vous proposons un focus particulier sur les commissaires dont les portefeuilles sont en lien avec nos actions.

Nous revenons plus en détail également sur le projet de solidarité d'Emmaüs Piadena (qu'il est possible de soutenir dans le programme annuel de solidarité) et sur les dernières actualités de notre partenaire RREUSE.

Enfin, nous espérons vous retrouver nombreux·ses à l'échange de pratiques en ligne « A table ! » sur l'alimentation et les plaisirs de la table le 19 novembre. Retrouvez toutes les informations ci-dessous.

Bonne lecture et à bientôt,
L'équipe d'Emmaüs Europe

Sommaire

Zoom sur...

Commission européenne 2024-2029 : austérité et compétitivité



Commission européenne - Crédits : EmDee, CC BY-SA 4.0 -https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/-, via Wikimedia Commons

Nous connaissons désormais la liste des commissaires européen·nes proposés pour la mandature 2024-2029. Sans grande surprise, la Commission européenne prend un virage inquiétant pour l'avenir de nos activités et de nos valeurs. C'est désormais au Parlement européen d'auditionner chacune de ces personnes afin de valider ou non leur nomination au poste de commissaire européen·ne.

La forte présence des forces conservatrices et de droite est préoccupante, car à l'échelle européenne, ces partis sont souvent fermés à notre cause et partagent très peu nos valeurs. Cela soulève des inquiétudes quant à leur capacité à défendre les droits sociaux, l'égalité et la justice climatique, des enjeux qui devraient pourtant être au cœur des préoccupations européennes. Parmi les 27 commissaires proposés (un·e par État membre), 12 sont issu·es de partis conservateurs, 5 de partis libéraux, et 1 d'un parti d'extrême droite. De plus, 5 sont qualifié·es d'indépendant·es, mais sont en réalité proches des partis de droite et d'extrême droite. Seul·es 5 commissaires proviennent de partis sociaux-démocrates.

Sur le fond, nous nous inquiétons aussi de la disparition du titre de commissaire aux questions sociales et à l'emploi, et de la nomination de trois commissaires différent·es en charge des politiques migratoires, avec une prédominance des termes « prospérité », « compétitivité » et « sécurité ». Dans les lettres adressées aux commissaires pour définir leurs missions, la présidente de la Commission, Ursula von der Leyen, défend sans détour une vision de l'Europe axée sur la compétitivité, la croissance économique et la sécurité. Chez Emmaüs, ce choix nous alerte, car il promeut une Europe aux frontières toujours plus verrouillées et un modèle économique qui privilégie les grandes entreprises, négligeant ainsi les défis sociaux, les droits humains et les impératifs écologiques.

[Lire la suite...](#)

Emmaüs Europe continue de suivre toute l'actualité institutionnelle et législative européenne. Pour toute question, n'hésitez pas à contacter [Manon](#).

Mobilisation européenne



Clap de fin pour le projet européen sur le numérique au service de l'ESS

Le projet DigiSocCirc mené au sein de RREUSE, le réseau européen du réemploi, avait pour objectif de soutenir, optimiser et accélérer l'intégration des entreprises sociales circulaires dans l'ère numérique, tout en renforçant leur impact social et environnemental. Il a permis d'analyser les principales tendances, menaces et opportunités du numérique pour les organisations de l'économie sociale et solidaire. Plusieurs rapports, permettant notamment de découvrir les pratiques de nos partenaires, ont été publiés au fil du projet, qui s'est achevé en septembre avec la publication du rapport final.

➔ Télécharger les différents rapports et analyses réalisés disponibles sur [ce lien](#).

Overdose textile : la filière européenne en surchauffe à cause de la fast fashion

Depuis le début de l'automne, tout le réseau d'écoulement du textile de seconde main en Europe est saturé. Les causes de cet engorgement sont multiples, mais la cause principale est l'arrivée massive et continue de nouveaux vêtements de basse qualité.

Dans de nombreux pays nos groupes sont déjà impactés et principalement les plateformes textiles. Nous préparons une interpellation de l'Union européenne avec RREUSE et des réseaux européens de collectivité territoriales et reviendrons vers vous.

➔ Pour plus d'information, contactez [Manon](#)
📧 Emmaüs Pampelune

Solidarité du Mouvement Emmaüs

Soutenons Emmaüs Piadena pour rénover sa salle de vente !



Les compagnons de Piadena posent devant le dépôt en rénovation. - Crédits : Emmaüs Piadena

Le groupe de Piadena a besoin de 20 000€ pour compléter les travaux de rénovation de son dépôt ! Endommagé par une intempérie à l'été 2023, le toit contenant de l'amiante présentait un risque pour la communauté et les clients.

La communauté profite de ces travaux nécessaires pour rendre ce dépôt plus fonctionnel, et accroître leur surface de stockage : déjà exposé à la pluie et aux intempéries, il ne permettait pas de protéger les meubles qui y étaient entreposés.

Les travaux ont débuté et ont permis d'ériger un mur, première étape vers l'étanchéité du bâtiment. Avec votre soutien, la communauté pourra poser les fenêtres, et la grande porte ! Validé par le Conseil régional d'Emmaüs Europe, ce projet de rénovation rentre dans le cadre du programme européen de solidarité.

Emmaüs Piadena se consacre ardemment à l'accueil et au soutien des personnes en difficulté. Actuellement, la communauté accueille 12 compagnons et une famille afghane composée de trois foyers, soit un total de 11 personnes,

dont un bébé d'un peu plus d'un an. Cette famille est arrivée en Italie par le biais d'un couloir humanitaire organisé par la communauté de Sant'Egidio, fuyant le régime des Talibans.

Axé sur la collecte, le recyclage et la réutilisation de matériaux de seconde main, le travail quotidien du groupe reflète les valeurs fondamentales du Mouvement Emmaüs. Emmaüs Piadena gère également le centre « Ri-Uso » à Crémone, contribuant ainsi de manière significative à la promotion du développement durable.

Sur le plan politique et social, Emmaüs Piadena est activement impliqué dans la communauté et les réseaux locaux, en organisant et en participant à des initiatives qui promeuvent les principes de paix, de solidarité et de protection de l'environnement.

Vous pouvez soutenir financièrement le projet de Piadena et le fonds de transition écologique ! En envoyant votre don à Emmaüs Europe, et en indiquant dans le libellé « Projet Piadena » ou « Fonds de transition écologique ». Plus d'information dans notre livret de solidarité, ou en contactant [Emmanuel](#) !

TÉLÉCHARGEZ LE LIVRET EUROPÉEN DE SOLIDARITÉ 2024

Transports de solidarité – de nombreux besoins

Tous les groupes Emmaüs d'Europe de l'Est sont à la recherche d'un - voire deux - transports de solidarité pour assurer leurs activités jusqu'en fin d'année 2024. Si votre communauté jette de nombreux meubles en bon état, n'hésitez pas à contacter [Emmanuel](#), pour voir s'il est possible d'organiser un transport de solidarité vers l'un des groupes de Pologne, Roumanie ou Lettonie !



Pour plus d'information, n'hésitez pas à consulter notre [guide des transports](#) !

TÉLÉCHARGEZ LE GUIDE DES TRANSPORTS

Cette mutualisation des dons au niveau européen permet de rallonger le cycle de vie des meubles, de la vaisselle et des objets qui sont confiés aux communautés par nos donateur·rices ! Elle permet également de réduire la part du matériel – en bon état – qui partirait à la benne, faute d'intérêt des client·es. Un grand buffet a souvent plus de valeur en Roumanie qu'en France !

Pour plus d'information, contactez [Emmanuel](#).

Échange de pratiques : à table !

19 novembre 2024 15h-17h (heure française) - en ligne

Il est encore possible de s'inscrire ! Si vous souhaitez participer à l'échange de pratiques sur l'alimentation et les plaisirs de la table, cliquez sur le lien ci-dessous pour vous inscrire. Rendez-vous le 19 novembre !

S'INSCRIRE

Cet échange est ouvert à l'ensemble des acteur·rices du Mouvement. Il sera accessible en français et en anglais.

